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F r a g e n / A n m e r k u n g e n  
z u m  H a u s h a l t  2 0 1 6  

 

Verwaltungshaushalt 2016 
 2 Schulen  
S. 24 2150  

  
4000 

Gemeinschaftsschule 
Personalausgaben 

Warum sinken die PA gegenüber dem RE von 
2014  - es sind doch mehr Schüler und die 
GMS wurde mit Mensa und mehr 
Ganztagesbetreuung versehen? 

S. 25  Erläuterungen Warum wird hier die GMS erst ab Schuljahr 
2015/16 dargestellt, die gab es doch schon im 
Vorjahr, deshalb ja auch 102 SchülerInnen in 
Auflistung der Werkrealschule 

S. 30 2912 
 
151000 

Ganztagesbetreuung 
Ersätze und Einnahmen 

Warum sind weniger als die Hälfte gegenüber 
dem RE 2014 an Einnahmen eingestellt, es 
sind doch deutlich mehr Kinder in der 
Ganztagesbetreuung? 

 590001 Essenskosten 
 

Warum stehen die hier und nicht als 
Ausgaben bei der Mensa, die ab diesem HH 
extra geführt wird? 

S. 31 
 

2913 
 
151000 

Erläuterungen Warum wird hier als Erläuterung auch nur  
das Schuljahr 2015/2016 angeführt und nicht 
schon 2014/ 2015 – da gab es die Mensa ja 
auch schon. Und seit es die Mensa gibt, essen 
da ja auch Grundschulkinder. 

 4 Soziale Sicherung  
S. 50 
 

4640 
11 0000 

Benutzungsgebühren Warum liegt der Ansatz so deutlich unter dem 
RE 2014, es sind doch mehr Plätze? 

S. 50, 
aber 
auch  
S.52, 
S.54, 
S. 56 
 

171000 Zuweisungen und Zuschüsse vom 
Land 

In den Erläuterungen heißt es jeweils, 
„Zuweisung für … Gruppen. Der Ansatz  ist 
160 000 € für 4 Gruppen, 180 000 € für fünf 
Gruppen und 90 000 € für drei Gruppen  - wie 
hoch ist der Zuschuss pro Gruppe? Oder gibt 
es nicht eher einen kindbezogenen Zuschuss, 
was die jeweiligen Rechnungsergebnisse 
nahelegen, die sind nämlich nicht pauschal 
sondern bis in den Centbereich dargestellt.  

 7 Öffentl. Einr. /Wirtschaftsf.  
S. 93 
 

7500 
634000  

Erläuterungen Welche neuen Bestattungsarten? Bisher gibt 
es dazu keinen Gemeinderatsbeschluss. 

 
S. 96 

 
7670 
5000 

 
Erläuterungen 

Die Wiederholung des Textes der 
Haushaltsstelle ist keine Erläuterung- was ist 
geplant für 26 000 €? 
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S. 99 7820 Zuchttierhaltung Wie lange soll dieser Haushaltstitel noch 
sinnleer weitergeführt werden – 2010 war die 
letzte Ausgabe 21 €! 

 

Vermögenshaushalt 2016       
 

 0 Allgemeine Verwaltung  
S. 3 0200   

935000 
Hauptverwaltung 
Ansatz 20.000 € 

Was wird angeschafft? 
Was steckt hinter dem Re-Ergebnis 2014 
mit einem Defizit von 4.256,66? 
 

S. 4 0602   
935000 

Rathaus Linsenhofen 
Erwerb v. bew. Sachen 
Ansatz   7.000 € 

HH 2015 waren es noch 1.500 € mit der 
gleichen Begründung 
Warum ist der Ansatz so hoch? 
Was soll angeschafft werden? 

 1 Öffentliche Sicherh. u. Ordnung  
S. 8 1300   

940000 
Feuerwehrgebäude Frickenhausen 
Feuerschutz 
 
 

Im HH 2014 waren 20.000 € für 
flexible Notstromversorgung eingestellt 
worden. Ist dies umgesetzt worden und 
wenn ja, in welchem HH-Jahr? 

 2 Schulen  
S 21  Kochzelt für den Musikverein Entspricht die Förderung den Ansprüchen 

der Vereinsförderrichtlinien? Zuschuss 
für Vereinsausstattung, die nicht dem 
Vereinszweck dient? 

 3 Wissensch.,Forsch., Kulturpflege  
 3401    

ohne UA 
Vereinsräume Obere Straße 17 Warum fehlt diese HH-Stelle im 

Vermögenshaushalt? 
Es sollte dringend der Boden  
Im HH-Proberaum gerichtet werden! 

S. 24 3403    
ohne UA 

Vereinsheim Im Käppele (DRK) Es sind keine Mittel für div. 
Anschaffungen eingestellt.   
Wird alles von der Versicherung bezahlt? 

S.25 3520  
935000 

Bücherei 
Ansatz 1.000 € 

Ansatz 2014 = 4.500 
Re-Erg.   4.653,53 € für Online Verbund 
Muss da nichts mehr angeschafft werden? 

 4 Soziale Sicherung  
S. 31 4640   

935001 
zu 46400001 
Kindergarten Krautgarten 

Beschaffung Sonnenschirm im VW-HH 
4640    S: 51     800 € ;       hier 3500 € 
Was wird hier angeschafft? 

 5 Gesundheit, Sport, Erholung  
S. 41 5615   

 
935000 

Sporthalle Auf dem Berg 
 

In HH EP 7  7670 stehen ebenfalls 3000 
€ , da als Ergänzung für Festhalle 
RE 2014 war14 000 €, das entspricht 
exakt dem Ansatz für die Beschaffung 
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einer Ersatzbatterie, wie ist das möglich? 
2015 waren 11 200 € angesetzt, was 
wurde da beschafft?  Was wird an der 
Notstrombeleuchtung ergänzt?  

S. 43 5800 
5800002 
/5800  
952500 

 
Alter Friedhof 
 

Warum ist für die Neugestaltung Alter 
Friedhof  kein Betrag eingestellt? Wenn 
die mit den Bürgern erarbeiteten Pläne 
ohne Erklärung  in der Schublade 
verschwinden, ist das kein gutes Signal 
für die Bürgerschaft 

  6 Bau- u. Wohnungsw. u. Verkehr  
S. 47 6100 

 
6100006 
 

Städteplanung, Vermessung, Bau- 
Ordnung 
Förderprogramm für 
Heizungspumpentausch 

 
 
Stehen noch Mittel zur Verfügung? 

S.48 6140   
 
950000 

Umlegung von Grundstücken 
Tiefbaumaßnahmen 
Ansatz 2.000 € 

Welche Tiefbaumaßnahmen sollen mit 
dem wenigen Geld durchgeführt werden? 

S. 50 6160   
 
935000 NEU 
 

Verbess. d. Stadtbildes, Straßen- 
raumgestaltung 
Weihnachtsbeleuchtung 

Wurde doch schon angeschafft. 
Wo wurde es seither verbucht? 
Für welchen Bereich  

- In Linsenhofen 
- In Frickenhausen ist etwas 

vorgesehen? 
 6300 Gemeindestraßen  
 6300 0096 

   NEU 
Straßenbauwerke 
Ansatz 40.000 € 

Bisher gab es keine Ansätze unter dieser 
HHstelle, wo waren diese Kosten 
verbucht?  
Was soll genau gemacht werden? 

 6300 0097    Maßnahmen der Verkehrsführung     
Ansatz 12.000 € 

Was soll genau gemacht werden? 
 

S. 52 6300 0098   
 
951000 

Künftige und allgemeine 
Baumaßnahmen 
Straßenbau   

Ansatz 450.000 € 
Was ist konkret für die mehr als 200 000 
€  Allgemeines geplant? 

S. 53 6700 Straßenbeleuchtung  
 9600000 Ansatz 50.000 € Erläuterungen für die 20 000 € 

allgemeine Maßnahmen fehlen 
 
 

 
9600001 

 
Verbesserung (Empf. der EnBW) 
Ansatz 14.000 € 

 
Was soll da verbessert werden? Die 
bisherigen RE lagen deutlich unter den 
Ansätzen. Soll dieses Jahr in 
energiesparende Straßenbeleuchtung 
investiert werden? 
 
Ans:2013 = 14.000 Re-Erg. = 3.565,24 € 
Ans:2014 = 14.000 Re-Erg. = 6.492,64 € 
Ans:2015 = 14.000 Re-Erg. =  
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S. 55 6900 
 
6900 00001   
957000 

 Wasserläufe, Wasserbau 
Gewässerbau 
Ansatz 35.000 € (gesamt) 

Wie kann es zu diesem HHtitel kein RE 
2014 geben? 
Warum ist kein Geld für den AKP 2016 
eingestellt, war auch 2015 nicht – muss 
der AKP nicht immer wieder 
fortgeschrieben werden? 

 7 Öffentl. Einricht. Wirtschaftsförd.  
 7500 Bestattungswesen  
 
S. 59 

 Friedhof in Tischardt 
Einbau neuer Urnenstelen 
Ansatz: 6.000 € 

Kann dieser Betrag ausreichen? Was wird 
mit diesem Geld genau gemacht? 
 

S.64 7841 
 
935000 
 

Keltergebäude Linsenhofen 
Erwerb v. bew. Sachen des 
Anlagevermögens Ansatz:  7.000 € 

5.000 € für Lautsprecheranlage ? 
Für welche Veranstaltungen? 
Wie oft im Jahr 
Wie wird es jetzt gemacht? 

S. 65 7850 
 
953000 

Förderung der Land- und Forstwirtsch. 
Feldwegebau 
Ansatz: 18.000 € 
Ausbau Aloys-Senefelder-Str. 

HH 2015  Ansatz bereits 18.000 € 
Was wurde da gemacht, was genau ist 
jetzt geplant und warum? 
 

S. 66 7910 Förderung d. Niederlassung von 
Industrie- und Gewerbe 
 
7910 0001 Verband Region Stuttgart 
983000 Investitionsumlage 
Ansatz:  6.000 € 

HH 12  Ansatz 4.000 €  Re-E. 3.302,08€ 
HH 13  Ansatz 4.000 €  Re-E. 3.748,73€ 
HH 14  Ansatz 4.000 €  Re-E. 3.753,71€ 
HH 15  Ansatz 5.000 €  Re-E  ? 
 
Warum liegt der Ansatz deutlich über den 
RE der vergangenen Jahre? Ist die 
Umlage erhöht worden? 

Sammenachweise 
Woher kommen die Differenzen bei den Heiz- und Stromkosten zwischen RE 2014 und HH-Ansatz 
2016, mal wird deutlich weniger angesetzt, mal deutlich mehr? Eine Logik oder Systematik ist nicht 
zu erkennen. 
Warum liegt der Ansatz für Heizkosten für die Bücherei trotz des Einbaus einer neuen Heizung, die 
die sehr hohen Heizkosten senken sollten, immer noch so hoch? 

 

Eigenbetrieb Abwasser 
7.7907  In früheren Jahren war der AKP immer ein wichtiges Thema bei den Klausurtagungen und 
den HH-beratungen. Wir vermissen die Auflistung der zu erledigenden Aufgaben, wurde diese 
vergessen oder sind alle Verpflichtungen abgearbeitet?  


